

**Allocution du recteur Jean Vaillancourt  
prononcée à l'occasion de la Collation des grades  
le samedi 1<sup>er</sup> novembre 2008,  
au Hilton Lac-Leamy, à Gatineau**

Mesdames et Messieurs les diplômés,

Chers parents et amis,

Monsieur le secrétaire général de l'Université du Québec,

Monsieur Alain Gourd,

Distingués invités,

Chers collègues,

Au nom de toute la communauté universitaire, je vous souhaite la plus chaleureuse et cordiale bienvenue à cette cérémonie de la collation des grades de l'Université du Québec en Outaouais. Ce mot de bienvenue, je l'adresse plus particulièrement à vous, chers diplômés, qui portez aujourd'hui fièrement les couleurs de votre *alma mater*.

Ce moment de solennité, cette collation des grades, est le point culminant de notre vie universitaire. C'est également un point fort de votre vie d'étudiant. Il marque l'atteinte des objectifs les plus élevés, après des années d'efforts et de courage, souvent dans des conditions difficiles.

Aujourd'hui, vous avez toutes les raisons d'être fiers, car votre mission est accomplie! Je tiens à vous dire à quel point je suis moi aussi fier de vous, de votre choix de venir à l'UQO, de votre persévérance dans l'effort et de votre réussite bientôt consacrée. L'honneur de cette réussite personnelle qui est la vôtre rejaillit sur chacun des membres de la communauté universitaire qui vous a accompagné tout au long de votre formation.

Cet honneur rejaillit également sur vos parents et amis qui vous ont apporté les appuis nécessaires pour parvenir à ce grand jour. Permettez-moi de les remercier en votre nom et au nom de l'Université pour avoir cru en vous.

Prenez le temps de savourer ce moment et profitez de votre sentiment de satisfaction et d'accomplissement, mais rappelez-vous que votre quête du savoir et votre soif de connaissances ne doivent pas s'arrêter ici. Il est important d'attiser votre curiosité tout au long de votre vie personnelle et professionnelle. « *L'éducation ne consiste pas à gaver, mais à donner faim* », comme le disait le sociologue français Michel Tardy.

Je vous encourage à constamment vous questionner, à chercher à comprendre votre environnement, à cultiver votre désir d'apprendre et à nourrir votre esprit.

Selon Paul Gérin-Lajoie, qui est docteur honorifique de l'UQO et le principal artisan des transformations profondes apportées au système d'éducation au Québec dans le cadre de la « Révolution tranquille » :

*« Notre jeunesse (...) est dépositaire du capital le plus précieux - celui des cerveaux - sans lequel tous les capitaux en argent et en machines sont des investissements perdus. »*

M. Gérin-Lajoie avait un rêve : celui d'offrir aux jeunes Québécois un accès à tous les niveaux et à tous les types d'éducation, où qu'ils soient. C'est ce rêve qui a mené, entre autres, à la création du réseau de l'Université du Québec.

En choisissant l'Université du Québec en Outaouais, vous avez adhéré à notre vision d'un établissement au service de sa communauté toujours grandissante au sein d'un monde qui, lui, rapetisse de jour en jour. Vous avez fait d'elle **votre** université, et elle ne vous quittera plus. Désormais, vous faites partie des personnes hautement qualifiées qui constituent la grande famille des diplômés de l'UQO.

Vous êtes dorénavant nos ambassadeurs. Peu importe où vous serez, vous porterez en vous l'image de l'UQO, vous contribuerez à faire rayonner son nom, à la garder proche de son milieu et ouverte aux besoins de formation toujours changeants de notre société.

Je vous invite à exercer sans relâche votre autonomie de pensée et votre regard critique, qui demeureront toujours votre plus grande richesse. Ces deux attitudes vous assureront de pouvoir continuer à compter sur vous-mêmes et sur les autres.

Soyez assurés qu'à partir d'aujourd'hui, l'UQO aussi comptera sur vous! N'oubliez pas notre belle communauté étudiante que vous quittez aujourd'hui, mais qui continue son renouvellement. Je suis confiant que l'Association des diplômés de l'UQO saura garder bien vivant le lien qui nous unit tous.

Je vous encourage donc à continuer à vous investir dans l'avenir de **votre** université en participant activement aux activités de l'Association des diplômés, de l'Université et de sa fondation.

Permettez-moi de vous rappeler à tous la campagne majeure de financement **Imaginez l'UQO**, qui constitue le plus grand effort de développement jamais entrepris pour notre université. C'est par la contribution de chacun et chacune d'entre nous que l'UQO pourra atteindre de nouveaux sommets!

Chers diplômés, au nom de la direction de votre université, au nom de vos professeurs et de l'ensemble de la communauté universitaire, à vous tous et toutes, je tiens à offrir mes plus sincères félicitations. Permettez-moi de vous dire encore une fois à quel point nous sommes fiers de vous. La remise du diplôme que vous recevrez aujourd'hui exprime **notre** confiance dans **votre** avenir.

Merci.